



Fachschaftsprotokoll vom 20.02.2023

Anwesend: Daniel, Niklas, Hendrik, Moritz, Johanna, Paul

verspätet: Flo

entschuldigt: Sven, Alina, Ann-Kathrin, Tarek, Sebastian, Selina, Timo W., Timo G., Annabella, Lara

Gäste:

verfrüht die Sitzung verlassen:

Redeleitung: Jana und Milena

Protokollführer/in: Emil

TOP 00: Protokoll

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche

TOP 02: Post

TOP 03: Gremien

TOP 04: Fächer

TOP 06: Winterfest

TOP 09: Social Media

TOP 10: Sonstiges

TOP 11: EDV

TOP 12: Verein

TOP 13: Termine

TOP 14: Aufgaben

TOP 15: Asche auf mein Haupt

TOP 16: Kaffee und Tee



TOP 00: Protokoll

- Protokoll von vorletzter Woche wird noch nicht angenommen

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche

- Milena schreibt Mail ans Dekanat bzgl. Mentorensystem 09.01 und an Campus Event (09.01.)
- Hendrik schreibt bei Kreisverband an für erste Hilfe Kurse (09.01.)
- Hendrik erstellt Umfrage: Wissen-wie-du-wohnst-Tour (09.01)
- Jana und Flo planen Fachschaftseinführung (16.01.)
- Milena schreibt Eichhorn wegen angemeldeter Prüfungssprachen (30.01.) erledigt

TOP 02: Post

- Postfach ist fast voll (EDV)
- Masterstudiengang Verkehrswesen wird geschlossen, letztmögliches Einschreiben zum SoSe 23 (01.03.2023)
- Treffen zu Umgang mit ChatGPT
- Bestätigung zur Schulung für die Veranstaltungsleitung
- Erstsemesterbegrüßung am 11.10.23. 17 Uhr – überschneidet sich mit OWO
- Newsletter des Dezernat I
- Antwort auf Nachfrage nach TGA-Modulen
 - Abgedeckt durch Advanced Building Physics, Bauen im Bestand und Energetische Sanierung

TOP 03: Gremien

- FBR 08.02.2023
 - Bericht des Dekans:
 - Kaßens-Noor Mitglied Steering Comitee Forschungsfeld I+I
 - Runde der DekanInnen
 - Energie: Bislang keine Zu- oder Absage vom Land Hessen
 - Kampf für Anerkennung als Energieintensive Forschungseinrichtung
 - Erweiterung der Checkliste für Berufungsberichte:
 - Synopse der Gutachten
 - Diskussion der Gutachten und Listenplatzierung
 - Erwartungshorizont für Tenure Berufungen
 - Voraussetzung für Kandidaten ist nach spätestens 3 Jahren gute Deutsch Sprachkenntnisse
 - Wöchentlicher Energiebericht durch Energiebeauftragten Mewis
 - Kosten für Energiebedarf noch nicht abschätzbar
 - Wärmeverbrauch rund 20% reduziert (im Januar 17%), Ziel 15%
 - Elektr. Energie Ziel 5%, im Schnitt 10 %
 - FB spezifisch:



- L5/01 -25%
- L5/02-05 -30%
- L5/06-07 -21%
- Während Winterpause Energieverbrauch deutlich gesenkt, aber noch vorhanden
- In den letzten zwei Wochen keine Wärmeenergie eingespart, höherer Verbrauch als prognostiziert
- L5/07 soll überprüft werden, da es dort anscheinend wärmer sein soll als in den Büros
- Neue Bezugspreise stehen noch nicht fest, Vertrag ist 31.12.22 ausgelaufen
- Tagesaktuelle Verbrauchsdaten der TU auf Website (inklusive Prognose basierend auf Temperaturvorhersage)
- Gas wird in bestimmten Mengen vorgekauft/reserviert, dadurch kann nicht von Börsenpreisen auf TU-Kosten geschlossen werden
- Keine Nachtabenkung in den Hallen möglich
- Temperaturabsenkung ist nicht effektiv, wenn Thermostate nicht runtergedreht werden
- Energiekonzept:
 - Verteiler mit Ansprechpartner für jedes Fachgebiet/Institut
 - Energie-Workshop
 - Ansprechpartner für jedes Labor für konkrete Maßnahmen
- Gästeparken im Parkhaus jetzt möglich: Buchungssystem geplant mit Halbtags- und Ganztagspauschale
- Senat
 - Schließung des Masters TT formal beschlossen
 - Alle 20 W2TT Professuren des Bund-Länder -Programms besetzt
 - Mission Statement für Teilziele der Strategie der TU formuliert
- Anmerkungen zur Dienstvereinbarung Mobile Arbeit seitens der Dekane:
 - „Anspruch“ durch „Möglichkeit“ ersetzen
 - Datensicherheit, Erreichbarkeit, Gesundheitsschutz und Ausstattung ungeklärt
 - Punkte sollen vor in Kraft Setzung besprochen werden
 - WiMis möchten ggf. eigene Stellungnahme dazu verfassen oder sich an der Stellungnahme direkt beteiligen
 - Punkte der WiMis:
 - Klare Regelungen, um Bewusstsein für die Konsequenzen zu schaffen



- Mobile Arbeit soll nicht von Wohlwollen des Vorgesetzten abhängen
 - Praktikable Lösung für Arbeitszeiterfassung (wird vermutlich sowieso verpflichtend)
- Gleichstellungskonzept des FB wurde überarbeitet
 - Alle Gruppen beteiligt
 - Großes Lob vom Gleichstellungsbüro für das neue Konzept
 - Anmerkungen:
 - Bisher nicht auf Englisch
 - Messbare Kriterien zur Verbesserung der Gleichstellungsarbeit?
 - Quantifizierbare Kriterien führen nicht zwingend zu Qualitätsverbesserung
 - Konzept vom FBR angenommen
- AG Forschungsdaten:
 - Mittel für Datenmanagement sollen beim Förderer eingeworben werden
 - Datenkompetenz soll Teil des Studiums werden → Lehrveranstaltungen geplant
 - Forschungsdatenbeauftragte sollen für jedes Fachgebiet benannt werden
 - Abschlussberichte von DFG, BMBF und EU Projekten sollen im Repositorium TUdataLib abgelegt werden
 - Handout über Leitlinien zu Forschungsdaten soll von Mewis noch überarbeitet und konkretisiert werden
 - Aktuelle Empfehlungen
 - Anleitungen und Handreichungen zu Datenarchivierung
 - Zusätzlich regelmäßige Workshops
- Rückblick IIT:
 - Professoren z.T. sehr enttäuscht von den Teilnehmerzahlen, daher in diesem Rahmen geringes Interesse an Wiederholung
 - In der Owo deutlich erfolgreicher, soll dort beibehalten werden und evtl. für nicht Erstis öffnen
 - IIT als Chance, die Forschungsarbeit attraktiver für Studierende zu machen
- Rückblick hobit talks:
 - Ca. 75 UI: 90 BI, 30 Geo
- IT-Sicherheit:
 - Frage ist nicht, ob es uns erwischt, sondern wann und wie heftig
 - Uni wird täglich angegriffen
 - Hauptrisiken:
 - Bugs/Schwachstellen



- Schadsoftware
 - Schwache Passwörter
 - Schlechte Datensicherung (Backups)
 - Empfohlener Passwortmanager: KeePass
 - Quiz zur Erkennung von Phishing Mails
 - Phishing Mails an phishing@tu-darmstadt.de weiterleiten
 - Notfallnummer 06151 1627777
 - Vorschlag eines Moodlekurses zu IT-Sicherheit → Sicherheitstraining der Beschäftigten
- Bericht des Studiendekans:
 - Auftrag des Senats zur Ausarbeitung von Rahmenbedingungen für Anwesenheitsregelungen in LV
 - Runde der Studiendekane:
 - Präsenzprüfungen mit ursprünglichen Raumplänen
 - Zentrale Erstsemesterbegrüßung in die OWO verschoben
 - 22.11. Tag der Lehre
 - Auf Studycheck ist TU Platz 17 in DE, Platz 1 in Hessen
 - ChatGPT:
 - Intensive Diskussion in anderen Fachbereichen
 - Hat eine E-Technik Klausur bestanden
 - Bei Studienleistungen und Abschlussarbeiten schwer kontrollierbar
 - Bisher kein zulässiges Hilfsmittel
 - Mögliche Integration in die Lehre?
 - Auseinandersetzung am Fachbereich empfohlen
 - FG Bauinformatik hat bereits über mögliche Integration/Thematisierung intern diskutiert
 - Antragsunterlagen für Athenepreis versendet, Frist 23.06. an Eichhorn
 - AG-Lehre: Verbesserung des Studienerfolgs mit Evaluationen
 - Freitexte sind wichtige Informationsquelle
 - Vorschlag: anonymisierte Zusammenstellung der Freitexte
 - Ziel:
 - Problemcluster erkennen
 - Fragebögen anpassen?
 - Können konkrete Maßnahmen abgeleitet werden?
 - Ohne Einsicht kann keine Erkenntnis über den Nutzen gewonnen werden
 - Auf Teilnahme soll aufmerksam gemacht werden (Werbung über Social Media?)
 - Vergleich mit letzten Jahren um Trend zu erkennen
 - Studieneingangsphase → Nur 1. und 2. Semester
 - Vorschlag angenommen



- EDUStart: Orientierungsphase zur Förderung der Studienentscheidung
 - Meinungsbild aus LuSt zu möglichen Inhalten:
 - Lehrmethoden Uni vs. Schule erklären und auf Universitäre Lehre vorbereiten
 - Berufsbilder von Alumnis erklären
 - Erfahrungsberichte von höheren Semestern
 - Schülerlabor mit ausgewählten Experimenten
 - Werkzeug: vermutlich Vorsemester oder Blockkurs, Tendenz zu Blockkurs
 - Problem: Wie werden die erreicht, die es benötigen?
 - Erfahrungen von anderen Fachbereichen z.B. Physik sollen eingeholt werden
- Anfrage zur Beteiligung des FB13 an Lehramtsausbildung
 - FB Architektur hat einen Studiengang, der aufgrund mangelnder Bau-Inhalte vor Schließung steht → wäre schlechtes Signal
 - Beteiligung des FB13?
 - Randbedingungen müssen definiert werden
 - Teilnahme an bestehenden Modulen
 - Minimaler Mehraufwand
 - Fachdidaktik an anderer Stelle
 - Diskussion:
 - Vernetzung mit Architekten: Beteiligung erwünscht?
 - Grundsätzlich offen für Beteiligung, aber vorsichtig vorgehen
- Lehr- und Studienangelegenheiten
 - Modulantrag: Wasserstoff im Kontext der Großen Transformation (einmalige Fortführung) → angenommen
 - Lehraufträge gemäß Liste angenommen, Modul Bauliche Brandschutz ergänzt
 - Antrag auf Prüfungsberechtigung von Boltze für SoSe 23 → angenommen
 - Stilllegung des Moduls Umweltmanagement und industrieller Umweltschutz schon SoSe 23 statt 24, Grund u.a. Krankheit, Prüfungsbetreuung ist weiterhin sichergestellt → angenommen
- Haushaltsausschuss
 - Sitzung am 21.03.23 (Anträge bis 03.03.23 ans Dekanat)
- Struktur
 - Kooperation mit BAW
 - Koop-Vereinbarung wird verhandelt



- Einzelvereinbarung für W2 Professur
- Vertragsschluss für Mai geplant
- Ausrichtungskommission soll zusammengestellt werden
 - Studierende gesucht (für BK nur eine Person)
- Änderung BK Baustatik angenommen

- Bibliotheksausschuss
 - Normen jetzt über Nautos statt Perinorm

- Verschiedenes und Termine
 - 10.05.23 nächster FBR
 - Hochschulwahlen zwischen 12.06.23 und 19.06.23
 - Wahlvorschläge bis 28.04.23 16 Uhr einreichen!
- Prüfungskommission
 - Vorläufige Prüfungstermine für die nächsten Semester bekommen
 - Bitte ein UI und ein Geodät überprüfen ob Probleme vorhanden sind (bis Fr. 24.02)
- März FSK voraussichtlich in KW 11 bei uns

TOP 04: Fächer

- Modulhandbücher sind oft lückenhaft (Prof., PO, Anrechnungsmöglichkeiten)
 - Wo fragen wir da nach? -> Prof. Eichhorn Bescheid geben
- Wasserver- und Entsorgung
 - gibt's so nicht mehr. In neuer durch äquivalentes Modul ersetzt
 - Julian Mosbach ist weg, Mail existiert aber nicht mehr
 - Anscheinend schon seit letztem SoSe bekannt
 - Herr Kip übernimmt das Modul
 - Kann aber keine inhaltlichen Frage beantworten
 - Sieht sich noch nicht verantwortlich
 - Mail an Prof Urban mit Nachfrage

TOP 09: Social Media

TOP 10: Sonstiges

- Sprechstunden in der vorlesungsfreien Zeit
 - Wieder eine feste Liste erstellen, am besten zu festen Zeiten die dann von Leuten gefüllt werden
- VeTa, Nicole Vogler (Master TT) kommt ebenfalls mit
 - Teilnahmebeitrag evtl. direkt bei AStA beantragen
- FauSt ist vom 18.05 - 21.05.23
- Klausuren, um Diskriminierungsfällen vorzubeugen, in Zukunft nur mit Matrikelnummern beschriften (also ohne Namen)
 - wo können wir das anregen? -> Prüfungskommission



- OWO-Orga: Vicky, Selina, Daniel und Emil
- Milena möchte in Ausrichtungskommission vom BAW, geotechnische Anlagen im Wasserbau
- FIT war letzte Woche, Lehrenden Café im Anschluss leider sehr wenig besucht

TOP 11: EDV

- Sprechstunden aus dem Semester von der Homepage nehmen

TOP 12: Verein

- Antrag auf Teilnehmerbeiträge für VeTa für 2 Personen werden vorgestreckt - angenommen

TOP 13: Termine

- 15.03.23 Ende Rückmeldephase
- 27.03. Vollversammlung Verein
- 31.03. Vereinsjubiläum
- 04.05.-07.05. VeTa
- 10.05. FBR
- 18.05 - 21.05.23 Faust
- 31.05. - 04.06.23 100. BauFaK in Oberwesel
- 23.06. Vorschlag Athenepreis Deadline
- 22.11. Tag der Lehre

TOP 14: Aufgaben

- Milena schreibt Mail ans Dekanat bzgl. Mentorensystem 09.01 und an Campus Event (09.01.)
- Hendrik schreibt bei Kreisverband an für erste Hilfe Kurse (09.01.)
- Hendrik erstellt Umfrage: Wissen-wie-du-wohnst-Tour (09.01)
- Jana und Flo planen Fachschaftseinführung (16.01.)
- Johanna fragt bzgl. Wasserver- und Entsorgung Klausur nach (20.02)
- Alle überprüfen ob Probleme bei Prüfungsterminen vorhanden sind und an Niklas weitergeben (bis Fr. 24.02) (20.02)
- Jana schreibt Mail an Lehmann, um ihn in die Sitzung einzuladen (20.02)
- Niklas und Sebi erstellen Feriensprechstundenliste und alle tragen sich ein (20.02)
- *Niklas nimmt Thema zur Matrikelnummer in Prüfungskommission* (20.02)
- Daniel antwortet Eichhorn bezgl. ChatGPT-treffen (20.02)
- Daniel passt Homepage an (20.02)